

DIARIO DE CÓRDOBA

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE.

SUSCRIPCION EN CORDOBA
Por un mes 8 rs.—Por trimestre 22 rs.

Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28 rs.

Seccion Editorial.

CORDOBA 16 DE NOVIEMBRE.

Hoy hace cuatro años que se publicó el primer número de nuestro *Diario*. Desde el principio fué objeto de las mas satisfactorias deferencias por parte del público y de nuestros colegas. Este ha sido un estímulo que nos ha alentado y alienta mas y mas para arrostrar toda clase de dificultades y para poner en juego toda clase de recursos, á fin de que nuestra publicacion no pierda un dia siquiera el interés y el colorido local que hemos procurado imprimir en ella.

Cuando aparecimos en la arena periodística, doloroso, aunque preciso, es confesarlo, yaciamos en la mas absoluta prostracion respecto á mejoras materiales: nosotros deploramos diferentes veces con lealtad, pero con amargura, el origen de nuestra abyeccion, que hacíamos nacer de la falta de espíritu de localidad que rebajaba nuestra dignidad y esterilizaba nuestros elementos. ¡Ah! nuestro afán único, nuestro anhelo incesante era ver á la ciudad de Marcelo y de Abderramen marchar magistrosamente por la florida senda de las mejoras progresivas, gloriosamente iniciada en todos los pueblos importantes de la Península.

Los que hayan leído con detenimiento nuestros trabajos durante los cuatro años últimos, comprenderán desde luego, sin necesidad de instruirse en otros antecedentes, que este era el premio y la recompensa á que aspirábamos. No siempre hemos visto coronados nuestros deseos: por eso en las diversas épocas que hemos atravesado, unas veces nos hemos congratulado con todos los verdaderos amantes de nuestro pais, y otras, con el silencio que nuestra habitual moderacion nos inspiraba, hemos significado censuras y amargas quejas, que se divisaban á través del fanal de nuestra propia reserva.

Y en efecto, ¿cómo de otra manera? Nos-

tros no vinimos á producir obstáculos, sino á allanar dificultades: no vinimos á exacerbar los odios ni á alhagar las pasiones con la virulencia y la acritud, sino á realizar la salvadora idea que hemos apuntado dentro de los límites de la prudencia y de la templanza; no vinimos por último á sostener las miras de ningun partido, ni á ser el eco obligado de intereses personales, sino á recorrer el velo con que estos pudieran ocultar la verdad, y á que ella pesase sola en la balanza de la conveniencia pública.

Nosotros que consideramos la publicidad bien entendida como un elemento de gobierno, hemos seguido á la autoridad, que no siempre ha estado á nuestro lado, en la prosecucion de los proyectos útiles y en la realizacion de las saludables reformas que teníamos reclamadas en diferentes ramos de administracion. Nosotros le hemos denunciado abusos de fácil reparacion, con lealtad, aunque no siempre obteniendo resultados: hemos preparado la opinion, muchas veces estraviada, para la adopcion de ciertas mejoras de positiva utilidad: hemos dado á conocer sin pasion, y como debido tributo de justicia, hechos recomendables de personas dignísimas, no por otra causa sino por simbolizar estas hasta cierto punto el pensamiento que dió vida á nuestra empresa; y hemos por último hecho germinar ideas nuevas que han destruido el brillo falso y fascinador de aparentes economías, que lejos de ser, como creían sus sostenedores, un elemento de riqueza, venian á serlo realmente de degradacion y de empobrecimiento.

Unico órgano de la prensa nuestro *Diario* en esta provincia, hemos procurado y seguiremos procurando llenar todas las exigencias como fieles cronistas de los sucesos, conservándonos sin embargo estraños á toda discusion y aspiracion política, y siendo en la relacion de aquellos tan imparciales y exactos como nuestra propia neutralidad nos inspira. Para llenar cumplidamente dichos objetos, ya han tenido ocasion de apreciar nuestros lectores las

reformas que hemos introducido en la parte material del periódico.

Por lo demás, nuestra linea de conducta está trazada: hemos vencido grayes compromisos y hemos arrostrado terribles contrariedades, que se han hecho brotar alguna vez en nuestro camino. La fecunda idea que nos guiaba, nos ha dado siempre la energia suficiente para superarlas. No tratamos hoy de hacer jactanciosas revelaciones, no. Nuestra historia pasada sin necesidad de ellas ofrece al público sensato la mejor garantia de nuestra conducta futura, y ocasiones bastantes para conocer el desinterés de nuestras miras y la rectitud de nuestras intenciones.

EFEMERIDES.

Dia 16.

1189. Muere Guillermo II el Bueno, rey de Sicilia. Estuvo constantemente en guerra con el emperador Federico Barba-roja.

1532. Francisco Pizarro hace prisionero á Atahualpa, último rey del Perú, de la familia de los Incas.

1632. Muere en la batalla de Lutzen Gustavo Adolfo, el Grande, rey de Suecia. Fomentó en sus estados el comercio, la industria y las letras.

Seccion Oficial.

—La Gaceta del 15 no contiene disposicion alguna del Gobierno.

EDICTO.

D. José Anhelerga, Alcalde 2.º Presidente del Excmo. Ayuntamiento constitucional de esta ciudad.

Hago saber: que habiendo sido aprobadas por dicha Exma. Corporacion las bases sobre que ha de llevarse á efecto el arrendamiento de los pesos barineros situados en las puertas del Sol,

á una época en que la esperanza coloreaba su vida, y como esas amenas campiñas que se iluminan repentinamente á los primeros rayos de la mañana, el pasado reapareció entero, ardiente en su memoria á la primera mirada que le arrojó madama Champrod.

Luisa comprendió los pensamientos que se sucedian en el corazón de Mr. Vibray y que se pintaban en su rostro; su propio corazón se los decía. Avanzóse y tendiéndole noblemente la mano:

—Jorge, le dijo con voz llena de dulce gravedad, no dejes debilitar vuestro valor por los recuerdos de una época sobre la cual no me es permitido dirigir mi pensamiento. Dios lo ha querido, resignaos, pues, como yo me he resignado y que cada uno de nosotros cumpla con su deber.

Jorge se estremeció. Sentía temblar en su mano la mano de Luisa como el ala de un pájaro: la mirada pura y noble de esa muger que con tan estimable pureza le daba parte de su dolor secreto, penetró en su alma como un bienhechor rocío; acercó aquella mano trémula á sus abrasados y palpitantes labios; un guante que adornaba el brazo de Luisa se habia arrollado al rededor del puño y Jorge vió sobre su blanca y satinada piel relucir los dorados aros de un brazaletes de coral.

El caballero levantó vivamente la cabeza, sus ojos se encontraron y un súbito rubor coloreó la frente

FOLLETIN.

EL BRAZALETE DE CORAL.

POR

AMADEO ACHARD.

Continuacion.

Un ruido ligero como el crugido de un enmaderamiento se elevó de la galeria y vino á morir á sus oídos; las dos mugeres se apretaron la una contra la otra buscando sus manos.

Los ecos sonoros del viejo castillo repitieron el ruido de pasos discretamente dados sobre el pavimento y bien pronto se mostró Gerónimo iluminado por un rayo de la lámpara en el dintel de la entreabierta puerta; otro hombre venia tras de él.

Madama Champrod, mas pálida que la mas pálida estátua quiso levantarse, pero cayó desvanecida sobre su asiento. Pierreta, tan trémula como ella, apoyaba sus dos manos sobre el gran respaldo de la silla.

—Entrad, dijo Gerónimo al cazador que seguia tras él; estaba bien seguro que los soldados no ve-

rian ni tan solo nuestras huellas.

Un joven cuya fisonomia tostada por el sol y enflaquecida por las fatigas ofrecia un bello carácter de fiereza noble y apacible, apareció en el aposento. De su cintura de cuero pendia un largo cuchillo de caza, y bajo los groseros harapos que le cubrian se adivinaba la elegancia de su talle y la distincion de sus modales.

—Pierreta, dijo el guarda tocando con la punta de sus dedos el brazo de la joven; mirad pues al que ha venido á veros con su gefe.

Pierreta levantó la cabeza y su primera mirada tropezó con la de un paisano que se mantenía inmóvil en la puerta, apoyando sus robustas manos en el doble cañon de su fusil.

—Alejo! mi hermano! dijo la joven y corrió á arrojarse en brazos del chuan.

Este grito arrancó á madama Champrod de su estupor, por decirlo así. Levantóse y saludó entonces á M. de Vibray con noble dignidad.

Mr. de Vibray la imitó. La profunda alteracion de su fisonomia daba á entender la violencia de sus emociones. La vista de Luisa habia devuelto todo su poder á un amor que los numerosos contratiempos de su atormentada y aventurera vida, habían apenas podido borrar; mil recuerdos tiernos y apasionados agitaban en tropel un alma entristecida, haciéndola retroceder á un tiempo de delicias,

del Puente y de Sevilla, durante el tiempo de tres años que empezarán en 1.º de Enero de 1855, he señalado para la celebracion del remate, el dia 11 de Diciembre próximo de doce á una en estas casas consistoriales, en cuyo acto servirá de tipo la renta correspondiente al año comun del último quinquenio segun se espresa á continuacion.

Peso de Martos, 251 rs.—Peso y alpatanas del Puente, 262 rs.—Peso y alpatanas de la de Sevilla, 258 rs.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de las personas que quieran interesarse en la licitacion, bajo el concepto de que si hubiere postura, quedará abierta la subasta por el término de noventa dias para la mejora del cuarto, con arreglo á lo dispuesto en las instrucciones vigentes. Córdoba 11 de Noviembre de 1854.—José Anchelerga.—Rafael Martínez Hidalgo, Secretario.

Seccion de Noticias.

NACIONALES.

—En esta semana se espera en Madrid á los Sres. Olózaga y Gonzalez.

—Los generales Mata y Alos, San Roman y otros que se hallaban últimamente en Inglaterra, han regresado á Francia y parece que en breve piensan venir á España.

—Algunos periódicos indican que el gobierno ha resuelto la disolucion de la casa y colegio de Loyola, perteneciente á la compañía de Jesus.

—Leemos en un periódico: Las obras del trozo del ferro-carril de Manuel á Játiva, están recibiendo un impulso extraordinario, y si son ciertas nuestras noticias, quedarán terminadas en lo que resta del mes. Las averias que sufrió la línea por efecto de los acontecimientos que ya conocen nuestros lectores, han retardado mas de lo que se esperaba la completa construccion de tan importante via.

—Tambien han vuelto ha comenzar las obras con gran actividad en la línea de Almansa y de Alicante. Esto es lo que anhela el pais sediento de mejoras materiales, siempre que haya leyes protectoras de los intereses públicos, y que las líneas de ferro-carril no sean patrimonio del esclusivismo, ó se paguen con despilfarro.

—Segun las cuentas completamente justificadas, que ha presentado D. Esteban Leon y Me-

de Luisa, una lágrima filtró por entre los párpados del vendeano mientras que madama Champrod cubrió con mano trémula su brazo con el guante; el brazalete desapareció bajo las mayas de seda, y los dos, un instante conmovidos hasta las regiones mas intimas de su ser, se hicieron algunos pasos atrás.

Después de los desahogos de una mútua ternura, Pierreta y Alejo se habian acercado, el chuan á Jorge, Pierreta á madama Champrod.

—Me habeis pedido apoyo, Mr. de Vibray, dijo bien pronto Luisa con voz firme; qué puedo hacer por vos?

—Podeis salvarnos, señora, respondió el jóven jefe. Vos lo sabeis; estamos sitiados por fuerzas superiores, las aguas del Geay y del Sartho nos encierran en un triangulo del cual ocupa la punta el castillo de Valestras. Un bado existe á un extremo del parque, del lado del Sartho; si podemos atravesarle esta noche antes de la venida del coronel Champrod, encontraremos un asilo seguro en el bosque de Vajre. Para llegar á ese vado que Gerónimo conoce tan bien como yo, nos es necesario pasar por los antiguos jardines que se estienden en derredor del pabellon y vos podeis mandar abrir la puerta. Afortunadamente no hay en aquel lado ningun centinela. A propósito he mandado dar esta noche un ataque á lo largo de los bosques que cubren las orillas del Geay, para distraer su atencion

dina á la Intendencia general del ejército, importan «todos los gastos que hizo la division libertadora,» á las órdenes del Excmo. Sr. general O'Donnell, desde su salida de Alcalá de Henares, el memorable 30 de Junio, dia de la accion de Vicálvaro, hasta la entrada en Sevilla, la cantidad de 587,580 rs. 19 mrs., y habiendo recibido el señor Medina segun certificado de la direccion general de contabilidad la de 590,224 rs. 2 mrs., de los diferentes pueblos y administraciones por donde pasaron, quedaban en su poder 2,643 rs. 17 mrs. que ha devuelto á las oficinas de rentas. Causa admiracion que una fuerza tan respetable, y después de haber comprado un crecido número de caballos, haya consumido una cantidad tan pequeña. Ahora deseariamos conocer los gastos que el ministro Blaser hizo en la persecucion de la espresada columna.

—Dice el *Diario Español*: Parece que varios diputados han concebido el patriótico pensamiento de favorecer por todos los medios legítimos que estén á su alcance el triunfo en segundas elecciones de todas aquellas personas que deben tener su asiento en las Cortes.

—Dicen de París á la *Epoca* «que Bravo Murillo y Gonzalez Romero hacian una vida muy retirada en Versalles: que Quinto se habia consagrado á visitar los museos y demás establecimientos artístico que encierra la capital de Francia; y que San Luis, Collantes y Domenech formaban un tercer grupo, á quien se veia mas en los círculos políticos ó sociales de París.

—Dicen de Madrid: Sentimos tener que lamentar la frecuencia de los crímenes. En Plascencia ha sido asesinado el presbítero D. José Garrido. En Torre del Mar lo han sido tambien dos hermanos, ricos hacendados, estando preso el reo y habiéndose enviado tropas de Málaga. En Utreña un jitano ciego ha matado por celos á una pobre mujer embarazada de cinco meses. En Valencia ha sido asesinada el ama de un sacerdote con treinta y seis puñaladas, hechas por ladrones que habian entrado en la casa. En Manresa un preso, dicen que loco, ha asesinado á otro preso que estaba en la cárcel por fraticida. Esta relacion es horrible. ¿No habla ella por sí sola con harta elocuencia á los españoles honrados de todos los partidos? Pues contribuyamos todos á ponerla remedio.

—Los generales Echaluce y Garrigó, capitán general aquel y este segundo cabo de las Baleares han tomado ya posesion de sus cargos.

—Parece que el dia 9 se presentaron al go-

y hacer que pierdan mis huellas las mejores partidas de soldados. En fin, señora, el castillo está ahora desprovisto de sus defensores, y nuestra fuga es segura si quereis proteger nuestro paso por vuestros jardines.

—Os lo he prometido y lo haré, dijo Luisa, pero á vuestra vez tambien, dadme una palabra. Promesa por promesa; ya veis que hago pagar mis servicios y por lo mismo no soy acreedora á reconocimientos. Dadme vuestra palabra de gentil-hombre de que tan pronto como llegareis al bosque de Vadre, levantareis á vuestros soldados el juramento de fidelidad que tienen hecho, y cesareis una lucha inútil.

—Y qué quereis, pues, que yo sea cuando haya entrado mi espada en la vaina? gritó impetuosamente el jóven.

Luisa se conmovió al acento de esa voz; pero se guardó de contestarle, queriendo ocultar la confusion que sobre ella arrojara el jóven.

—Para qué combatir cuando el suceso es imposible?

—Es acaso la victoria lo que yo esperaba, cuando he tomado las armas? Lo habeis creído así señora?

Luisa se sintió desfallecer. En aquel momento se oyó bajo el balcon el sonoro ruido de varias culatas de fusil dando en el suelo.

bierno los diputados de Castellon pidiendo armas para su Milicia Nacional y que no se disminuyan las fuerzas, hoy escasísimas, que guardan el maestrazgo. Esta peticion se funda en el temor de que el carlismo levante pronto la cabeza en aquel pais. Van á enviarse armas inmediatamente á aquella provincia.

ESTRANGERAS.

—No dejan de ofrecer interés algunas de las noticias que encierra una carta que hemos visto de Constantinopla. Dice así: «Los sucesos se multiplican con gran rapidéz y toman cada vez mayor importancia, escitando de dia en dia mas la atencion pública. El sitio de Sebastopol, cuya terminacion se anunció falsa é inoportunamente, presenta por el contrario grandes dificultades, y parece tomar gigantescas proporciones. En mi última carta os anuncié que el ataque general empezó el martes 17 á las seis de la mañana por tierra y por mar. Al mismo tiempo que las baterias de tierra rompian el fuego, las flotas aliadas, compuestas de 24 navios de línea, 14 franceses, 8 ingleses, y 2 turcos, se colocaron formando un semicírculo á 240 brazas de los fuertes y baterias exteriores. Los cañones franceses y turcos dirijian sus fuegos contra los fuertes de la Cuarentena de 104 cañones, de Nicolás de 192, y contra una bateria de 76 recientemente construida. Los ingleses dirijian los suyos contra el fuerte Constantino de 104, la bateria del Telégrafo de 17 y la de Wasp ó de Alarce de 6.

El combate comenzó á las doce y media de la mañana, y concluyó á las cuatro de la tarde, sin que ningun buque sufriese ninguna averia considerable que le dejara fuera de combate. Los mas maltratados son:

El buque *Ville de Paris*, en el que iba el almirante Hamelin. Una bomba hizo saltar una parte del bordaje y casi toda la toldilla que le cubria, sobre la cual estaba el almirante con cuatro de sus ayudantes de campo. El almirante salió en el aire á algunos pies de altura, y volvió á caer en el puente sin el menor daño. Después de haber echado una mirada sobre sus ayudantes de campo, de los cuales uno habia sido partido en dos pedazos, y el otro tenia las piernas rotas, exclamó ¡pobres jóvenes! y volvió á tomar el mando del navio con la mayor sangre fria.

El comandante Lugeol del *Jena*, refiere en una carta á uno de sus amigos, un episodio muy interesante. Antes de empezar el combate, dirigió á su tripulacion la alocucion acostumbrada en semejantes casos, recomendando que

Pierreta y Gerónimo corrieron á la ventana; á la límpida luz de la luna, cuyo medio círculo plateado resplandecía como la hoja de un sable, veianse brillar las bayonetas de numerosas centinelas esparcidas por todo el parque: un peloton de cazadores al mando de un oficial estaba estacionado entre la puerta principal del castillo, y el coronel Champrod, acompañado de un hombre en traje de caza, acababa de bajar del caballo en el patio.

Un solo instante se detuvo para dar algunas órdenes, y bien pronto se oyó el galope de algunos gendarmes que salian del bosque.

—El castillo está cercado, dijo Gerónimo, haciéndose atrás. Hay espías en los alrededores.

Luisa y Pierreta palidecieron visiblemente. En medio del profundo silencio que reinaba, un ruido de pasos se dejaba oír en la escalera; alguien subia á los aposentos del coronel, y bien pronto sonó sobre el piso el ruido de las espuelas.

Jorge sacó á medias su cuchillo de caza de su vaina de cuero. Alejo preparó el fusil.

—Huid, huid, exclamó Luisa pálida de espanto.

—Huir cuando mi enemigo está allí! respondió Jorge con voz que hacian vibrar el odio y la cólera.

Se continuará.

cada uno cumpliera con su deber, que apuntase con precision y que no apresurase demasiado, etc. Tan pronto como hubo bajado del banco de cuarto, dice, el limosnero del buque subió y despues de un sentido discurso invocó la proteccion de la Santa Virgen. ¡Cosa estraña! ni una sola bala vino á dar á nuestro buque, mientras que los dos que estaban á nuestra popa y proa sufrieron muchísimo, y aun el *Cristophe Colomb*, vapor que me remolcaba, y que yo habia puesto detrás de mi flanco, y opuesto al enemigo, recibió tres balas, que no causaron daño á nadie.

A la mañana siguiente el fuego volvió á empezar mas cerca y entonces fué cuando se consiguió desmantelar la torre del fuerte Constantino y apagar los fuegos de la Cuarentena.

Por el lado de tierra ocurrieron algunos incidentes desagradables. Una bomba del enemigo hizo saltar el polvorin de una batería compuesta de doce piezas de grueso calibre, que habian construido los marinos de la flota. Muchos de estos quedaron muertos ó heridos, y todas las piezas desmontadas; pero al dia siguiente rompió el fuego con mas furia que antes. Un general, que se cree ser Osten-Sacken, ha podido penetrar en la plaza por la parte del Norte que no está cercada, con 25,000 hombres.

Sebastopol estaba incendiada por tres lados diferentes, y la guarnicion se esforzaba, aunque en vano, en apagar el fuego.

—Vienna, miércoles 8 de Noviembre. «Noticias llegadas de la Crimea por la via de Odessa, dicen que á la fecha del 2 de Noviembre Sebastopol no habia todavia sufrido el asalto.

—El ferro-carril desde Burdeos á Dax se abrirá al público el 1.º de Diciembre próximo, y para 1.º de Enero toda la línea desde Bayona á Paris, Bruselas, Berlin y demás capitales de Europa.

Gaceta.

—BASTA POR HOY.—A la indicacion que hicimos ayer sobre crímenes recientes cometidos en nuestra capital, debemos añadir que acerca de uno de ellos que se refiere y corre de boca en boca, y que por sus especiales circunstancias ha sobrecogido á todas las personas que tienen que salir á visitar sus heredades y posesiones rústicas, se ha formado causa criminal por el Sr. juez de 1.ª instancia del distrito de la izquierda de esta ciudad, la cual se conduce con la mas notable actividad. Por temor de que se malogre alguna diligencia de ese importante sumario omitimos publicar el hecho, del que daremos cuenta oportunamente á nuestros lectores, así como del resultado del procedimiento.

—VISITA.—Con suma complacencia hemos llegado á entender que uno de los últimos acuerdos de nuestra Diputacion provincial ha sido nombrar una comision que pasará á visitar y examinar los trabajos de las carreteras provinciales. Parece que á esta comision se asociará el Sr. Gobernador civil, como presidente de aquella respetable Corporacion, con la que marcha en completo acuerdo para bien de los pueblos que administra. Cuando las autoridades del Gobierno saben poner en consonancia los intereses que representan, con los intereses generales de aquellos, no es extraño que obtengan como el Sr. Alcaraz, las simpatias de los hombres sensatos y pensadores.

—OJO ALERTA.—Dicen, cuentan, refieren y afirman que hay un sitio en esta capital, extramuros, donde celebran sus sesiones los Cacicos. Aseguran que en ciertas horas de la noche si pasara por él un hombre, quedaria des-

nudo en el acto, y si pasara un pájaro, aunque volase mucho, quedaria al punto sin plumas. Pregonan algunos curiosos que colocados á guisa de lechuzas sobre la muralla han podido observar á varios *nenes*, que á pesar del frio y de las escarchas se agitan y bullen en aquel recinto, y que si este hablara denunciaria varios robos, hurtos y estafas ocultos en las sombras del misterio. Ese sitio, añaden, tiene un montecillo con algunos restos de columnas, el que sirve de atalaya, y alli se confeccionan los grandes golpes de mano. Que hay muchos del oficio de tomar lo ajeno contra la voluntad de su dueño es una verdad innegable. Ojo alerta pues, para ver si se hace un copo.

—REFERENCIAS.—Se nos ha dicho por dos amigos nuestros que hace algunos dias que pasean por el arrecife á que dá salida la Puerta Nueva, que al volver al oscurecer á Córdoba, es insoponible la fetidez que se exhala del cementerio de San Rafael, á causa tal vez de que no se cubrirán lo suficiente los cadáveres de la fosa comun. Llamamos sobre ello la atencion de las autoridades y de la Junta de Sanidad para que averiguando la certeza del hecho, pongan inmediatamente el correctivo necesario á este mal, que puede ser de fatales consecuencias.

—POLICIA URBANA.—Llamaba anteyer mucho la atencion el cadáver de un representante de la raza de Mizifúf, espuesto nada menos que delante de las casas consistoriales. Cerca de las nueve de la mañana pasaron las ruedas de la diligencia que atravesó por aquel sitio por encima del inanimado cuerpo... ¡qué horrible espectáculo!

—ATAQUE A LA PROPIEDAD.—En uno de estos últimos dias perdió pié en la calle de la Candelaria, ó mejor dicho, perdió los hombros de su dueño, la capa que llevaba un joven. No sabemos que se haya descubierto al autor del lucrativo escamoteo.

—NO SERÁN BUENOS.—Por este Gobierno de provincia se previene la captura de tres hombres, conocidos dos de ellos por los apodos del Obispo de Casariche y Escobar el de Gilena.

—PREVENCIONES.—A fin de poner coto al abuso de armas se han publicado las siguientes disposiciones por el Sr. Gobernador de esta provincia:

«Consiguiente á lo dispuesto por Real orden de 16 de Setiembre último, y con el fin, como en ella se previene, de evitar á toda costa que á la sombra de Milicianos Nacionales usen armas en despoblado hombres de mal vivir, por los que se cometen toda clase de desafueros con notable descrédito de tan benemérita institucion, me veo en la imprescindible necesidad de recordar el exacto cumplimiento de lo prevenido en la citada Real orden, debiendo en su consecuencia abstenerse en lo sucesivo los Milicianos Nacionales de llevar armas fuera de poblado sin los requisitos expresados por las reales órdenes vigentes, á no ser en los casos de servicio, siendo aun en estos de imprescindible necesidad, el que el Comandante de la fuerza vaya completamente autorizado por el Alcalde de la poblacion de donde la misma proceda. En la inteligencia de que con esta fecha espido las órdenes mas terminantes al Sr. Comandante de la Guardia civil y demás funcionarios de mi autoridad, con el fin de observar con toda exactitud esta disposicion recordatoria de las repetidas órdenes de S. M. acerca de este interesante asunto, quedando por tanto nulas y de ningun valor y efecto las licencias que puedan haberse expedido por los Sres. Alcaldes Constitucionales y Jefes de la Milicia Nacional, sin los requisitos legales.

Córdoba 10 de Noviembre de 1854.—Ildefonso Lopez de Alcaraz.»

Boletín Religioso.

Hoy. Sta. Gertrudis la Magna, virgen.

Fuó Santa Gertrudis natural de Sajonia, hija de padres nobles y ricos: nació á fines del siglo XII, y habiendo entrado de edad de cinco años en el Monasterio Benedictino llamado Rodardense, profesó diez años despues, consagrándose á Jesucristo con voto de castidad. Fué muy dada á la contemplacion y á la penitencia, y favorecida por su divino Espeso con el don de revelacion y profecia; y habiendo egercido la Prelacia por espacio de cuarenta años, falleció abrasada en amor de Dios año de 1254.

—Hoy reza la Iglesia de la misma Santa, con rito doble y color encarnado.

—JUBILEO CIRCULAR.—En la Iglesia del Colegio de Sta. Victoria.

—Primer dia de novena de los Santos Patronos en la Iglesia de S. Pablo, á las oraciones.

—CULTOS PARA HOY.—Rosario por la noche en San Pedro, San Andrés, San Miguel, San Pablo, Sma. Trinidad, San Rafael, San José, Socorro, Aurora, Buen Suceso, San Juan de Letran, Amparo, Alegria, Jesus Nazareno, Señor de las Animas, Caballero de Gracia, y Ntra. Sra. de Belen y pastores en el Alcazar viejo. Corona en los Dolores.

Boletín Comercial.

BOLSA DE MADRID.

—COTIZACION DEL 10 DE NOVIEMBRE. Títulos de 3 por 100 consolidado á 34 25. Id. diferido 18 25. Acciones del Banco español de San Fernando 98.

MERCADOS.

—CÓRDOBA.—Trigo de 32 á 37; Cebada de 24 á 25; Habas de 27 á 30; Escaña á 16; Garbanzos de 50 á 80; Aceite dentro de la ciudad á 46; Id. en los molinos á 36; Id. fresco á 34; Jabon blando á 12 cuartos libra. Carne de vaca á 26 cuartos libra en las carnicerías.

TRASPORTES.

CORREOS. *Entran hoy de Madrid á las tres menos cuarto de la mañana, de Pozoblanco á las cinco y media, de Baena y su carrera y de Fuente ovejuna á la 1 1/2 de la tarde, de Cádiz, Sevilla y su carrera, á las ocho menos cuarto de la noche, y de Montilla y Aguilar á las 4 y media de la tarde.*—Salen para Cádiz, Sevilla y su carrera á las tres y cuarto de la mañana, para Fuenteovejuna á las seis, para Madrid á las ocho y cuarto de la noche, y para Baena y su carrera á las 8 1/2.—Los precios de los asientos en las Sillas-correo son 356 rs. de Córdoba á Madrid y 120 rs. de Córdoba á Sevilla.

—DILIGENCIA NUEVA PENINSULAR.—Entran de Madrid los dias pares entre 10 y 11 de la noche, y salen para Sevilla una hora despues.—Entran de Sevilla los dias impares entre 5 y 6 de la tarde y salen para Madrid una hora despues. Se admiten encargos para las carreras citadas y tambien para Cádiz, Valladolid y Granada, sin detencion en Sevilla, Madrid y Bañen.

—DILIGENCIAS POSTAS GENERALES.—Entran de Madrid los dias impares á las 11 y 1/2 de la noche, y los pares de Sevilla á las 9 de la mañana.

—DILIGENCIAS DEL MEDIO DIA DE ESPAÑA.—Entran de Madrid los dias pares á las 11 y 1/2 de la noche, y los impares de Sevilla, á las 9 de la mañana.

—GALERAS ACELERADAS DE D. ONOFRE Y D. BENITO FERRER.—Entran hoy de Madrid y Sevilla á las 4 de la tarde y salen á las 3 de la madrugada del siguiente dia. Hacen los viajes á Madrid en cinco y medio dias, y á Sevilla en dos y medio. Se despachan en esta ciudad frente de la Catedral, calle del Caño quebrado, núm. 59.

—LA ECONOMICA.—CARRUAGES ACELERADOS DE LOS SEÑORES VALERA, CARRERO Y COMPAÑIA PARA MADRID, TOLEDO, SEVILLA Y CÁDIZ.—Entran dos carruages de cada punto los dias impares á las cuatro de la tarde, y salen á las tres de la mañana invirtiendo cinco dias á Madrid y dos y medio á Sevilla. Se despachan calle de la Herreria núm. 5, y en la Casa de transportes de D. Antonino Alfaro, calle del Portillo numero 4. En la referida casa se admiten toda clase de cargamentos para los principales puntos de España.

—DILIGENCIAS UNIDAS.—En el presente mes hacen

su salida de esta para Málaga los días pares á las 10 de la mañana, y llegan de aquel punto los impares. Administracion, carrera del Puente, casa de D. Alfonso Maroto.

—**LA ANDALUZA.**—Este coche, de la propiedad de D. Manuel Lopez, que ha estado corriendo hasta Cabra, desde 1.º de Noviembre solamente correrá hasta Lucena, saliendo de esta los días impares á las 6 de la mañana.—Se despacha en Córdoba en casa de D. Antonino Alfaro calle de la Herreria núm. 5.

Avisos.

—**ORDENANZAS DE EL EJÉRCITO DE S. M.**—La favorable acogida que se ha dado por todas las clases del ejército á esta interesante obra, cuya adquisicion está recomendada por Real orden, ha producido el dar salida á un gran número de ejemplares; mas habiendo pasado la empresa á otro dueño, ha dispuesto éste se haga una considerable rebaja en el precio, dando cada ejemplar de tres tomos encuadernados á la holandesa á 86 rs. vn. y siendo en rústica á 80, admitiéndose suscripciones á pagar 10 rs. al mes, entregándose en el acto los ejemplares por que se suscriban, ó remitiéndose por cuenta de la empresa á los Cuerpos, y puntos desde donde se hagan los pedidos. Se admiten suscripciones por compañías.—Oficinas Postigo de S. Martin número 11 y 13, segundo, derecha.—El Administrador, Alfonso Rodriguez. 1

—**VENTA.** Se vende la Góndola Diligencia nombrada la Andaluza, que actualmente corra desde esta Ciudad á la de Lucena, con tres tiros de caballerías aparejadas y todos sus enseres; á quien acomode podrá tratar de su ajuste con su dueño, que vive calle Lincros, núm. 62 en Córdoba. 2

—**MADERA.** Se vende la de quinientas cincuenta matas de castaño en la Hacienda de Castril Picon. La persona á quien acomode podrá pasar á tratar de su ajuste con D. Rafael Barroso, calle del Cabildo viejo, número 6. 2

—**PERDIDA.** Desde el parador de la diligencia, á la calle de la Pastora, en la noche del 6, se perdió un alfiler de pechera, de oro: el que lo haya encontrado y tenga la bondad de presentarlo, lo verificará en la calle de la Feria casa de D. Juan Modelo, y se le dará una gratificación. 4

—**ALMONEDA.** En la casa núm. 8 calle de la Moreria se abre almoneda pública estrajudicial de los muebles pertenecientes á la testamentaria del Sr. D. José Aviñó, el día diez del corriente mes de Noviembre, y continuará en los que siguen, á escepcion de los festivos, desde las diez de la mañana, hasta la una de la tarde. 5

—**COLOCACION.** Doña Teresa Muñoz vecina de Lucena, de estado viuda y de buena educacion, desea encontrar una casa en donde servir, para doncella ó ama de llaves. Tiene quien abone su conducta. 6

—**ENCUADERNACIONES.** Acaba de abrirse un taller de encuadernaciones en esta capital calle de la Esparteria núm. 25, en el cual se hacen todas clases de encuadernaciones, tanto comunes como de todo lujo, con solidez y primor al gusto del día: ofrece las ventajas siguientes á las personas que gusten honrarle con su confianza; bajo el concepto de la mejora en la encuadernacion se rebajará un real en tomo del precio establecido de costumbre en esta, y además el 10 por 100 toda vez que lleve ó esceda. En el mismo taller se hallan de venta algunos objetos de escritorio, como son pa-

pel de lujo, sobres para cartas, lacres, tarjetas etc. 5

—**A LOS DUEÑOS DE CASAS Y ADMINISTRADORES.** Acaba de establecerse en esta poblacion en la calle de S. Pablo esquina á la plazuela de Orive, casa sin número, D. Isidro Sanchez, maestro pintor y rebocador de fachadas, de Madrid, acreditado no solo por las muchas obras de pintura que en la corte ha ejecutado, sino es tambien por haber construido algunos edificios. Pintará casas, establecimientos, muestras y todo lo demás del arte liso y de adorno, no exigiendo cantidad alguna hasta conclusion de las obras. Tambien maquea muebles y pinta cristales y enseña á los que deseen aprender. Igualmente se encargará de obras en los pueblos inmediatos. 5

—**MANTECA.** Fresca Legitima de Hamburgo y de superior calidad se vende en el almacén de comestibles de D. Diego Cuesta, plazuela de las Cañas. 4

—**PERDIDA.** Quien se hubiese encontrado un rosario con cuentas de Jerusalem, engarzado en plata, con cruz del mismo metal, podrá entregarlo en esta redaccion y se le gratificará. Se perdió desde la iglesia de S. Pedro Alcántara, calle del hospital Real, hasta la de las Campanas. 4

—**OTRA.** En la tarde del 3 del corriente se ha perdido una aguja ó alfiler de granotes para el pelo. Las calles y sitios en que puede haberse hallado son las siguientes: calle de los Abades á la de Morillos, Gondomar, paseo de S. Martin, calle de la Concepcion, puerta de Gallegos al paseo de la Victoria. La persona que lo presente en la casa núm. 5 de la calle del Baño, recibirá una gratificación y se le enseñará el compañero. 4

—**OTRA.** Entre 8 y 9 de la mañana del día 1.º del mes actual, se quedó olvidada en los poyos de la salida de la puerta Nueva, una capa de paño de sumonte con vueltas de cuadros negros y verdes: la persona que la hubiese recogido se servirá avisar ó presentarla en la redaccion de este Diario, y se le dará una gratificación. 4

—**JUNTA AUXILIAR DE LA ADMINISTRACION ECLESIASTICA DE CÓRDOBA.** Habiéndose acordado arrendar en pública subasta la casa meson, calle de Mesones de Adamuz, que perteneció á la fábrica parroquial de aquella Villa, se anuncia al público, que tendrá lugar este acto el día 30 de este mes á las 10 de la mañana en Bujalance ante D. Miguel de Llera, y al mismo tiempo en esta Capital en el salon dentro de la Sta. Iglesia Catedral donde la Junta celebra sus sesiones, bajo el tipo de 1505 rs. annos, y por el tiempo de 3 años, que darán principio el día de S. Juan 24 de Junio próximo con las demás condiciones de costumbre en esta clase de contratos; debiendo advertirse, que el arrendatario ha de presentar fiador mancomunado á satisfaccion de esta Junta.—Córdoba 3 de Noviembre de 1854.—José Maria Trevilla. 4

—**MANTECA SUPERIOR DE HAMBURGO** de espuma, á 8 1/2 y 8; otra á la amburguesa tambien muy buena á 6: en el establecimiento de D. Rafael Gallardo por bajo del Ayuntamiento. 2

—**VENTA.** Quien quisiere comprar prar la casa señalada con el núm. 72 en la puerta del Puente de esta ciudad, fronteriza al triunfo de S. Rafael, en la que ha habido durante mucho tiempo establecida una taberna, puede avistarse con D. Bartolomé Maza, que vive

en la del núm. 41 de la calle del Liceo ó de las Nieves, y hacerle las proposiciones que guste desde hoy hasta el día 20 del corriente mes de Noviembre á las doce en punto de su mañana, las cuales, siendo arregladas, se tomarán en consideracion, en el concepto de que la finca es de libre procedencia y carece de todo gravamen. 4

—**PÉRDIDA.** Del cortijo de Rojas ha desaparecido un novillo de seis años, retido, bragado, y un poco almendrado, con hierro. La persona que sepa de su paradero se servirá avisarlo en la tienda de D. Matias Sanz. 3

—**SUBARRIENDO.** Se subarrienda la casa núm. 1.º calle del Baño, baja, desde el día hasta S. Juan próximo. La persona á quien le acomode puede avistarse con el inquilino que la vive. 3

—**ALQUILER.** En la casa núm. 58 en el Caño quebrado se alquilan habitaciones decentes amuebladas ó sin amueblar. Tambien hay en la misma un carruaje que se alquila para viajes y paseo, con sus correspondientes caballerías. El dicho carruaje con las bestias y todos sus atalajes, se vende por un precio muy arreglado. 5

—**MANTECA.** En el establecimiento de D. Feliciano Gimenez, plaza de las Tendillas, se acaba de recibir manteca fresca superior de Hamburgo. La hay tambien del Reino de 1.º calidad. 5

—**VENTA.** Á voluntad de su dueño se venden las fincas siguientes: Una casa núm. 36 sita en la calleja del Guinán, de esta ciudad. Otra núm. 2 en la calle Juan Tocino; y un huerto nombrado Curadero de la Cota en la calle Alamillos, de esta capital. La persona á quien acomode alguna de estas fincas, podrá avistarse con D. Rafael Morales, que vive en la calle de D. Rodrigo núm. 7, y se halla encargado de oír proposiciones. 2

ALCANCE.

CORTES.

Sesion del 13 de Noviembre.

Abierta á la una y media y aprobada el acta anterior se mandaron pasar á la comision de actas una protesta contra las elecciones de la Provincia de Avila, y varios documentos pidiendo la nulidad de las de Guadalajara, Zamora, Santander y Valencia.

El Congreso quedó enterado de una comunicacion del Sr. Heros participando que no asistia á la sesion por estar enfermo. El Sr. Madoz retiró el dictámen relativo á las actas de Lugo, y de conformidad con el de la comision se aprobaron sin discutirse los de las actas de las provincias de Segovia, Albacete, Logroño, Gerona, Granada, Santander, Navarra, Cádiz, Córdoba, Pontevedra y Ciudad-Real.

El Sr. Garcia Tasara en nombre de la comision de actas retiró el dictámen relativo á Vizcaya y se aprobó el acta de Málaga, Lérida, Sevilla, Cuenca y Toledo. Acto seguido el Sr. Presidente proclamó diputados á los señores elegidos por las provincias cuyas actas se aprobaron. Quedaron sobre la mesa los dictámenes relativos á otras, siendo su discusion la orden del día para el 14.

ADVERTENCIA. El correo de Madrid ha llegado hoy á las ocho de la mañana.

Córdoba: Imprenta y Litografía de D. F. Garcia Tena, calle de la Libreria núm. 2.